
今天距第十八届国际信阳茶文化节还有

36

天

距百花馆、 百花之声竣工还有
28

天
距百花城国土地质博物馆竣工还有

26

天
距百花城城市规划展示馆竣工还有

23

天
距百花会展馆竣工还有

28

天
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昨日，在
世界气象日
即将到来之
际，市气象局
的专家给前
来参观学习
的信阳农专
学生上了一
堂生动的气
象科普课。 图
为气象专家
给学生们讲
解人工增雨
火箭弹发射
以及增雨原
理。

本报记者
郝光摄

商城：做好春季森林防火工作

本报讯（曾令菊）为进一步做好
春季森林防火工作，日前，商城县采
取多项措施，严防发生森林火灾。

加大宣传力度。 该县通过发表
森林防火电视讲话， 印发森林防火
通告、 出动防火宣传车等形式多样
的森林防火宣传措施， 进一步增强
广大群众森林防火意识。

加强值班制度。

该县实行
24

小时值
班和领导带班制度，

加强对重点林区、景
区的巡逻，确保信息
传递顺畅高效。

强化野外火源

管理。该县严格执行野外用火审批制
度，依法管理野外用火，组织人员排
查火险隐患，加强对坟山、墓地、重点
林区的监管，重点地块责任到人。

加强防火检查。 该县组成
5

个
督导组深入各乡镇检查防火措施落
实情况， 查找并督促及时整改森林
火险隐患。

潢川县农村信用联合社

一亿元资金助“鸭王”腾飞

本报讯（付亚平毛云飞）为加
快推进“华英农业”富民计划工程，大
力实施“

3133

”发展规划，带动全县
30

万农民致富，拉动县域经济发展，

3

月
17

日， 在河南省农村信用社联
合社信阳市办公室的组织下，潢川县
农村信用联合社与华英集团公司在
潢川签订了一亿元流动资金社团贷
款协议。河南省农村信用社联合社信
阳市办公室主任何振立，潢川县县长
赵亮、 常务副县长田
合印等参加了签约仪
式。

协议约定在
2010

年，由潢川县农
村信用联合社牵头，

全市
4

家联社参与，

利用社团贷款的方式
为华英农业提供一亿

元资金支持，用于华英农业富民计划
的实施，同时将华英

300

个标准化养
殖小区纳入信贷支持计划，使支持养
鸭农户贷款金额达到

4000

万元。 这
是潢川县农村信用联合社在支持试
验区建设中的又一次有益尝试，是信
用社、企业、政府又一次成功合作，不
仅迈出了产业富民的新步伐，也将对
全市农业结构大调整、农民收入的大
增加产生积极的推动作用。

“华英农业”富民计划掀起全市改革新浪潮

相关7个责任县已选定养殖小区地址126个
本报讯（记者王博）记者昨天从市

改革试验办获悉，全市实施“华英农业”富
民计划动员大会召开之后，

7

个责任县争
先恐后贯彻会议精神

,

研究工作措施，制
定扶持政策……

为了宣传贯彻会议精神
,

有建设任务
的

7

个县立即召开不同层次和规模的会
议，传达宣传市动员大会精神，研究部署
本县落实意见。淮滨县、商城县、息县分别
召开了县乡村三级动员大会进行部署，罗
山县县委书记、县长深入到养鸭户进行调
研并召开座谈会。与此同时

,7

个县分别成
立了实施“华英农业”富民计划指挥部

(

领
导小组

)

，下设办公室。潢川县、淮滨县、商
城县、息县指挥部政委和指挥长分别由县
委书记和县长担任。固始县、商城县、淮滨
县分别明确一名副县级领导担任办公室
主任，专门负责此项工作，并配齐了办公
室工作人员。

实施过程中
,

各县针对不同情况采
取不同措施。 潢川县出台了《

2010

年新
建养殖小区责任目标考评办法》。 固始
县比照今年年初对禽畜养殖业进行扶持
的政策进而对华英鸭养殖进行重点扶持
奖励。 商城县鼓励干部职工领办、创办
养殖小区。 光山县抽调畜牧技术人员成
立了技术服务队， 开展相关服务工作。

发改、国土、财政、水利、电力、建设、金
融、农业、环保等部门均正在研究制定
支持“华英农业”富民计划的优惠政策。

目前
,

养殖小区规划正在紧张进行
,

潢川
县完成养殖小区选址

16

个，即将动工建
设

3

个；罗山县已选定
33

个养殖小区地
址；商城县完成

22

个养殖小区的规划选
址工作

,

计划月底完成其余
18

个养殖小
区选址；息县初步确定

55

个养殖小区地
址。 其他县养殖小区建设均在规划选址
阶段。

3

月
22

日是第十八届“世界水日”，

3

月
22

日至
28

日是第二十三届“中国水周”。联
合国确定今年“世界水日”的宣传主题是“关注水质、抓住机遇、应对挑战”。 水利部确定
2010

年我国纪念“世界水日”和开展“中国水周”活动的宣传主题为“严格水资源管理，

保障可持续发展”。自昨日开始，全市水利系统组织了大型系列活动。市领导王道云、高
俊峰、尹保斌、张继敬、任宏业等参加了市水利局在中山北路开展的水法宣传一条街活
动。 图为活动现场。 本报记者唐耀兵摄

敢打能胜 值得期待

沿淮灾区县之一的淮滨县，

2009

年打了一个漂亮仗： 全年完成生产总
值

71.99

亿元、财政一般预算收入
1.2

亿元，同比增长
13.9%

、

20%

，增速居全
市第二位； 顺利通过省级卫生县城年
审，喜获“中国最具投资价值县”和“全
国科技进步县”等殊荣。

综观淮滨县近年来经济建设和社
会事业的长足发展进步， 主要经验有
两点：一是得益于从实际出发、因地制
宜的发展思路；二是得益于干群一心、

众志成城的真抓实干。

宝贵的经验， 进一步坚定干群加
快发展的信心； 既有的发展成果奠定
了加快发展的基础

;

良好的发展前景
正释放出加快发展的巨大能量。 正是
基于上述考量， 淮滨县提出：

2010

年
将努力实现全县生产总值增长

13.5%

，

地方财政一般预算收入增长
18%

，城
镇居民人均可支配收入增长

7%

，农民
人均收入增长

6%

的经济发展目标。

“思路决定出路”、“万众一心，其
利断金”， 思路对头干劲足的淮滨县，

2010

年值得各界更多期待。

从全省县域经济发展的“锅底”到
“十快县”之一，从农业主导到工业强
县，从灾害频发到和谐发展，短短的几
年时间， 淮滨县发生了翻天覆地的变
化。站在新的历史起点，淮滨县将以怎
样的姿态面对未来。日前，记者与淮滨
县人民政府县长吴刚进行了一次“面
对面”， 共同走进了一个全新的淮滨，

真切感受到了淮河岸畔的春潮涌动。

谈起淮滨县
2009

年度发展成就
时，吴刚如数家珍。 他说，去年全县干
群直面危机、沉着应对，在发展提速上
实现了弯道超车，为魅力信阳建设作出
了应有贡献： 全年完成生产总值

71.99

亿元、财政一般预算收入
1.2

亿元，同
比增长

13.9%

、

20%

，增速双双高居全市
第二位；农民人均纯收入

3829

元，城镇居
民人均可支配收入

10722

元；（下转
A2

版）

�

图为吴刚
（中）在田间察
看农作物生长
时的情景。

赵刚
韩浩摄

淮河岸畔春潮涌

———访淮滨县人民政府县长吴刚

□

刘正国

□

本报记者向炜

中广核信阳核电厂工程可行性评审会在郑州举行

郭瑞民出席并致辞

本报讯（记者关心亮）

3

月
22

日上午，中广核河南信阳
核电厂工程初步可行性研究报

告评审会在郑州举行。 省发改
委副巡视员郭玮， 中国广东核
电集团有限公司市场总监张焱

廷， 中广核集团新项目开发部
总经理李晓学， 中国国家工程
咨询公司总经理助理黄峰，市

长郭瑞民， 市长助理杨六栓等
出席评审会。 中国国际工程咨
询公司专家及省、 市相关部门
负责同志参加了评审会。

2009

年
11

月
11

日至
14

日， 中广核集团组织由地震地
质专业、岩土工程专业、水文气
象专业、总图运输专业、水工工
艺专业、核安全专业等

12

人组
成的专家组对信阳核电厂址进
行初可研收口前的实地考察。

此次对信阳核电厂址的地震地
质条件、区域环境条件、水文气
象条件、 大件运输条件等方面
进行了最细致也是最为严格的
实地考察。 通过考察，最后确定
信阳市河区小尖山厂址、杨
家塘厂址、 商城县马槽厂址和
光山县石仙山厂址作为信阳核
电项目的备选厂址。

郭瑞民在致辞中首先代表
市委、 市政府和信阳

800

万人
民， 向一直以来支持和推动信
阳核电项目的各位领导和专家
表示衷心的感谢。

郭瑞民说，信阳位于河南省
南部， 全市总面积

1.89

万平方
公里， 辖八县两区和

6

个管理
区、开发区，总人口

800

万。信阳
是一个农业大市，是全国著名的
革命老区， 又是经济欠发达地
区，建设信阳核电对信阳经济和
社会发展有着重要意义，是信阳
老区人民的热切期盼。信阳位于
郑州、武汉和合肥

3

个省会城市
之间中心区域，交通便利，区位
优势明显， 经济发展潜力巨大，

开发建设信阳核电，将为信阳经
济和社会的发展提供有力支撑。

信阳全市水资源总量
88

亿立方
米，人均水资源量

1230

立方米；

淮河干流横贯全境，长
363.5

公
里， 汇入支流

49

条； 境内现有
大、中、小型水库

886

座，水利工
程总蓄水能力达到

50

亿立方
米；丰富的水资源为信阳建设核
电提供了不可或缺的基本条件。

郭瑞民说，中广核集团是我
国唯一一家以核电为主业的中
央特大型清洁能源集团。自

2008

年
7

月
3

日中广核集团与信阳
市政府签订《合作开发建设河南
信阳核电项目的框架协议》以
来，在河南省政府、省发改委和
省直有关厅局的大力支持下，先
后完成了《河南信阳核电项目厂
址规划选址报告》、（下转

A2

版）
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CTC颗粒红茶项目在光山县奠基开工

项目设计年生产能力3万吨，填补我省红茶生产的空白
本报讯（记者吴菲）

3

月
22

日上午，

信红茶叶有限公司
CTC

颗粒红茶项目奠基
开工仪式在光山县官渡河工业园区隆重举
行，项目预计

7

月底建成投产。 这一项目的
开工生产，将填补我省红茶生产的空白。

在一派喜庆的气氛中，市委书记王铁宣
布“

CTC

颗粒红茶项目奠基开工！ ”市人大常
委会副主任董进才， 市政府副市长张继敬，

市政协副主席赵主明、廖长明出席仪式。

信红茶叶有限公司
CTC

颗粒红茶项目
总投资

1.5

亿元， 拟建
5

条全自动生产线，

年产
CTC

颗粒红茶
3

万吨， 产值
6

亿元以
上。 主要投资方为浙江湖州方路茶业公司。

项目的成功引进和顺利开工，填补了河南省
红茶生产的空白，对于开发利用光山乃至全
市夏秋茶资源，提高茶种植效益，优化茶产

业结构等具有重要意义。

张继敬在讲话中说，

CTC

颗粒红茶项
目建设不仅对信阳茶产业的长远发展具有
重要的战略意义， 而且对拉长我市茶产业
链条， 提升茶产业发展水平乃至优化全市
经济结构都具有重要意义。 他希望合作双
方以项目奠基为起点， 精心组织施工，把
CTC

颗粒红茶项目建成我市招商引资的精
品工程、茶叶加工出口的示范工程。他要求
光山县委、县政府和市、县相关职能部门为
项目建设提供优良环境。

方路茶业有限公司是中国
500

强企
业衫衫集团的子公司。 “作为国内最大的
茶叶加工出口企业之一，我们一直在全国
范围内寻找战略合作伙伴。 信阳是中国著
名的茶乡，这里有悠久的种茶历史，有总

面积达
150

万亩的茶园，有一大批长期从
事茶叶生产、加工、运销的专业队伍，更重
要的是有市委、市政府大力发展茶产业的
信心和决心，所以通过数次考察，我下定
决心选择信阳光山，在这里投资建设红茶
项目。 ”致辞中，浙江湖州方路茶业有限公
司总经理王国新这样说。 他表示，公司的
目标是建成为年产

7

万吨的红茶出口加
工基地，成为中国中部地区的茶叶龙头企
业。

奠基仪式结束后，王铁与前来参加仪式
的安徽、湖北、浙江、河南等省的茶商亲切座
谈。 王铁介绍了我市茶产业发展的良好态
势，希望大家到信阳投资兴业，共同推动茶
产业的发展。王铁并盛情邀请茶商们参加国
际信阳茶文化节，寻求商机，共同发展。

3

月
22

日下
午， 市委书记王铁
深入百花馆、 百花
会展、百花城、百花
之声工地， 检查项
目建设进展情况。

王铁强调， 要科学
施工、交叉施工，在
确保质量、 确保安
全的前提下， 确保
速度。市委常委、市
委秘书长冯鸣，副
市长李水参加检
查。当日下午，王铁
一行还检查了羊山
新区绿化工作和公
务员小区建设情
况。 图为市领导检
查百花会展建设时
的情景。

本报记者
吴菲摄

责编：张玲审读：保仓组版：夏丹

图为评审会会场。 本报记者关心亮摄


